

## Goldener Oktober: 8 Goldmedaillen für 2008er Jahrgang

Das Weingut Ökonomierat Petgen-Dahm konnte sich dieses Jahr über sieben Goldmedaillen bei der Landesweinprämierung und über eine weitere bei der Bundesweinprämierung freuen. Für den neuen Jahrgang wird noch eine Steigerung erwartet.

Vor dem historischen Winzerhof von Brigitte und Ralf Petgen künden die ersten Vorboten bereits den Herbst an. Das Laub der Bäume strahlt in bunten Farben und Traubenwagen mit der Spätburgunderlese kommen angerollt. Es sind die letzten Tage der Ernte der Burgundersorten. Ab nächste Woche beginnt die Ernte der Rieslingtrauben. Die Trauben sind dieses Jahr besonders gesund, so dass Petgen noch die letzte Besonnung abwarten möchte, um nur ebenso hochreifes wie hochwertiges Erntegut zu erhalten.

### Jahrhundertweinjahr

Obwohl es seit den Achtzigern in Deutschland viele Spitzenjahre gab, erwartet Petgen noch eine weitere Qualitätssteigerung für die 2009er Jahrgänge und bezeichnet dieses Jahr als ein „Jahrhundertweinjahr“. Die Öchslegrade lagen zwischen 90 und 100 Öchsle, was auf einen Spitzenjahrgang schließen lässt. Der Zucker ist ein Maßstab für die Reife und er bestimmt das Mostgewicht, das in Öchslegraden ausgedrückt wird.

### Ein besonderer Riesling

„Besonders freuen wir uns auf den Riesling aus der Aylar

Kupp.“ strahlt Petgen. „So ausgefallene Rieslinge wie in diesem Spitzenrieslingjahr haben wir noch nicht geerntet.“

Der „Riesling Aylar Kupp, Saar-Steillage“ ist mit seiner fein-herben Note und dem gewissen Hauch von Süße der perfekte Aperitif oder Dessertwein.

Nicht nur sein exotischer Geschmack, sondern auch seine Anbaulage machen ihn zu einem ganz besonderen Tropfen. Der Riesling wächst an einem Steillhang an der Saar. Die Aylar Kupp ist mit ihrem Schieferboden eine der besten Riesling-Lagen der Welt.

### Goldener Herbst

Aber nicht nur die diesjährige Ernte, sondern auch die 2008er Jahrgänge können sich sehen lassen. Das renommierte Weingut Petgen-Dahm mit seinen 15 Hektar Rebfläche hat diesen Sommer bei der Landesweinprämierung von allen Saarländischen Winzern am besten abgeschnitten. Sieben mal durfte es sich hier über die Goldmedaille freuen. Und zwar für folgende Spitzenweine: den Riesling Eiswein, die Grauer Burgunder Beerenauslese, die Riesling Auslese, den Spätburgunder Barrique trocken, den Auxerrois trocken, den Perler Hasenberg Grauer Burgunder sowie für den Grauen Burgunder trocken.

### Bezahlbarer Genuss

„Für die Konsumenten wird es besonders erfreulich sein, dass vor allem auch Weine im mittleren Preisgefüge, wie unser Auxerrois, und nicht nur die



Eine Weinprobe bei den freundlichen Winzern ist immer ein Erlebnis.

Foto: PR

teuren Dessertweine mit Gold bewertet wurden“, sagt Petgen.

Neben diesen sieben Goldmedaillengewinnern gab es noch weitere sechs Silbermedaillengewinner.

Aber auch bei der Bundesweinprämierung war das Weingut Ökonomierat Petgen-Dahm überaus erfolgreich. Der Graue Burgunder erhielt auch hier die Goldmedaille und zählt so neben Spitzenweinen der Regionen Baden und Pfalz zu den besten Grauburgundern der Bundesrepublik.

### Ökologischer Wein

Seit dem 17. Jahrhundert betreibt die Familie Weinbau im Dreiländereck Deutschland-Frankreich-Luxemburg. Das Haus Petgen-Dahm ist somit ein Weingut mit Tradition, aber dennoch offen für Innovation.

Dieses Jahr ist der erste ökologisch produzierte Weißwein im Keller des Winzerbetriebes angekommen. 2008 ließ sich das Weingut für Teilflächen nach EG-Bio-Norm zertifizieren. Während der Umstellungsphase wird der Wein allerdings noch als normaler Elbling verkauft, bevor er in drei Jahren ein Bio-Siegel erhält.

Die naturnahe Bewirtschaftung der Weinberge ist das oberste Gebot. „Wir sind überzeugt, dass dies die richtige Art ist Wein zu produzieren. Der Verbraucher ist sehr gesundheitsbewusst und diesem

Anspruch wird von uns voll und ganz Rechnung getragen. Bei uns kann der Kunde einen Wein erwarten, der nach natürlichen Maßstäben produziert wurde.“ so Petgen. Insbesondere beim Pflanzenschutz seinen mit guten Erfolg ökologische Präparate eingesetzt worden.

Aufgrund der guten Erfolge bei dem Weißwein ließ Petgen nachträglich auch die Rotweine St.Laurent und Spätburgunder-Dornfelder nach EG-Bio-Norm zertifizieren. vck



Brigitte und Ralf Petgen in ihrem Weinkeller.

Foto: PR

### Informationen:

Nach telefonischer Voranmeldung bei Weinkauf Probiermöglichkeit:  
Jeden Samstag von 11 bis 14 Uhr.

In der Woche bittet das Weingut Petgen-Dahm zwecks Weinabholung um Terminvereinbarung.  
(Keine Probiermöglichkeit).  
Am Sonn- und Feiertagen geschlossen.

Das Weingut macht vom 20.12.2009 bis zum 04.01.2010 Betriebsferien.  
Vom 23. bis zum 27. Oktober ist der Betrieb geschlossen.

### Kontakt:

Weingut Ökonomierat Petgen-Dahm  
Winzerstraße 6  
66706 Perl-Sehnsdorf

Tel. (06867) 309  
Fax (06867) 1367

E-Mail: [info@petgen-dahm.de](mailto:info@petgen-dahm.de)  
Internet: [www.petgen-dahm.de](http://www.petgen-dahm.de)



Die diesjährige Weinlese in den 15 Hektar großen Weinbergen des Weingutes Petgen-Dahm.

Foto: PR